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Protokoll  

der 17. Sitzung des Verwaltungsausschusses 

 
 
 

Datum: 11.11.2021 

Ort:  Wasserbau (Stadtsaal) Flöha 

Zeit:  19:00 Uhr – 19:50 Uhr  

 

Anwesenheit Stadträte: 

Stadtrat Herr Pech  

Stadtrat Herr Dr. Garbe  

Stadtrat Herr Oehme  

Stadtrat Herr Richter  

Stadträtin Frau Penz  

Stadtrat Herr Rennert, D.  

Stadtrat Herr Dr. Baldauf  

Stadträtin Frau Sehm entschuldigt, Vertretung Herr Sorge 

Stadtrat Herr Kühn  

Stadträtin Frau Sell  

Stadtrat Herr Quaiser  

   
Anwesenheit Stadtverwaltung: 

Oberbürgermeister Herr Holuscha  

Amtsleiterin Finanzverwaltung  Frau Pentke  

Amtsleiter Bauverwaltung Herr Stefan entschuldigt 

Amtsleiter Hauptverwaltung Herr Mrosek  

Gleichstellungsbeauftragte Frau Röpke  

Protokollführerin Frau Volkmer  

   

Gäste keine  

 
 
Tagesordnung öffentlicher Teil: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten Einladung und Beschluss-

fähigkeit 
3. Bekanntgabe und Bestätigung der Tagesordnung 
4. Protokollbestätigung der 16. Sitzung des Verwaltungsausschusses vom 14.10.2021 
5. Festlegung der Protokollunterzeichnung der heutigen Sitzung 
6. Beschluss über die Annahme einer Geldspende gem. § 28 Abs.2 Nr.11 u. § 73 Abs. 5 

SächsGemO sowie § 10b EStG i.V.m. § 52 AO (Vorlage-Nummer: VWA-024/2021) 
7. Beratung über einen Beschluss zur Verwendung der Pauschale zur Stärkung des 

ländlichen Raumes im Freistaat Sachsen für das Ausgleichsjahr 2021  
(Vorlage-Nummer: VWA-025/2021) 

8. Beratung über einen Beschluss zur überplanmäßigen Ausgabe – Jugendzentrum UFO 
(Vorlage-Nummer: VWA-026/2021) 

9. Informationen 
 
 

TOP 1 
Eröffnung und Begrüßung 
Oberbürgermeister Holuscha eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden. 
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TOP 2 
Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten Einladung und 
Beschlussfähigkeit  
Die Einladung wurde am 03.11.2021 allen Stadträten mit der Deutschen Post zugeschickt und 
in den Schaukästen des Rathauses und der Multifunktionalen Einrichtung ausgehangen. Die 
ordnungsgemäße und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit wurden 
zusammenfassend durch den Oberbürgermeister festgestellt. Es waren 11 Stadträte 
anwesend und der Verwaltungsausschuss beschlussfähig. 
 
TOP 3  
Bekanntgabe und Bestätigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wurde so bestätigt. 
 
TOP 4 
Protokollbestätigung der 16. Sitzung des Verwaltungsausschusses vom 14.10.2021 
Das Protokoll der 16. Sitzung des Verwaltungsausschusses vom 14.10.2021 wurde bestätigt. 
 
TOP 5 
Festlegung der Protokollunterzeichnung der heutigen Sitzung 
Frau Sell und Herr Dr. Baldauf unterzeichnen die Protokolle der heutigen Sitzung. 
 
TOP 6 
Beschluss über die Annahme von Geldspenden gem. § 28 Abs.2 Nr.11 u. § 73 Abs.5 
SächsGemO sowie § 10b EStG i.V.m. § 52 AO (Vorlage-Nummer: VWA-024/2021) 
Herr Holuscha verlas den Beschlusstext. 
 
Bei einem bereits erfolgten und beurkundeten Grundstückstauschvertrag (Urkunden-Nummer: 
661/2021) zwischen der Stadt Flöha und der Firma Ticoncept verzichtet die Firma auf die 
Ausgleichszahlung i.H.v. 3.036 €. Diese Spende ist zweckgebunden und soll für die 
Baumaßnahme zur erstmaligen Errichtung des Marktplatzes am Areal der „Alten Baumwolle“ 
verwendet werden. Der Verwaltungsausschuss hatte keine Fragen und stimmte der Annahme 
der Spende einstimmig zu. 
 
Beschluss Nr. 025/17/2021 
Abstimmungsergebnis: einstimmig ja (12) nein (-) Enthaltungen (-) 
 
TOP 7 
Beratung über einen Beschluss zur Verwendung der Pauschale zur Stärkung des 
ländlichen Raumes im Freistaat Sachsen für das Ausgleichsjahr 2021  
(Vorlage-Nummer: VWA-025/2021) 
Frau Pentke erklärte, dass die seit 2018 gezahlte Pauschale i.H.v. 70.000 € zur Stärkung des 
ländlichen Raumes vermutlich dieses Jahr zum letzten Mal gezahlt wurde. Die Verwendung 
muss durch den Stadtrat beschlossen und anschließend bei der Rechtsaufsichtsbehörde 
nachgewiesen werden. 
Durch die Verwaltung wird vorgeschlagen, diese Pauschale für die zusätzlichen 
Aufwendungen zur Bekämpfung der Corona Pandemie zu verwenden. Diese Kosten 
entstehen unter anderem für zusätzliche Tests, das Testzentrum, zusätzliche 
Reinigungsleistungen und Desinfektionsmittel. Weiterhin soll die Pauschale als 
Haushaltsausgleich im Ergebnishaushalt verwendet werden. 
Herr Rennert warf ein, dass die Begrifflichkeiten „ländlicher Raum“ und Corona-Pandemie 
konträr zueinanderstehen. Frau Pentke erklärte, dass mit ländlicher Raum die kleineren Städte 
und Gemeinden gemeint sind, es bezieht sich eher auf die Einwohnerzahl als dass man den 
geografischen ländlichen Raum sehen sollte. 
Auch Frau Sell warf ein, dass ihrer Meinung nach eher keine Haushaltsdefizite ausgeglichen 
sondern z.B. die Jugendarbeit gefördert werden sollte. 
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Bezugnehmend auf den TOP 8 „Beratung über einen Beschluss zur überplanmäßigen 
Ausgabe – Jugendzentrum UFO“ brachte Frau Penz den Vorschlag ein, dass es doch 
sinnvoller wäre, anstelle einer überplanmäßigen Ausgabe hierfür die genannte Pauschale zu 
verwenden. Die restliche Summe könne dennoch für die Mehrausgaben im Rahmen der 
Bekämpfung der Corona Pandemie genutzt werden. 
Frau Pentke und Herr Holuscha bedankten sich für diesen in ihren Augen guten Vorschlag. 
Auch der Verwaltungsausschuss hatte hierzu keine Einwände. 
 
Die Beschlussvorschläge von TOP 7 und TOP 8 werden zur nächsten Stadtratssitzung 
entsprechend geändert. 
 
Vorbereitung Beschlussvorlage Stadtrat am 25.11.2021: VA Frau Pentke 
 
TOP 8 
Beratung über einen Beschluss zur überplanmäßigen Ausgabe – Jugendzentrum UFO 
(Vorlage-Nummer: VWA-026/2021) 
Herr Mrosek erklärte kurz, wie es zu den entstandenen Mehrkosten kam. Im Rahmen von 
Instandhaltungsmaßnahmen am Haupteingangsbereich des Jugendzentrum UFO wurde 
festgestellt, dass dieser Bereich durch Wassereintritt massiv geschädigt ist. Die 
Beschädigungen sind so enorm, dass Dachdecker bei Arbeiten am Dach eingebrochen sind. 
Da ursprünglich eine reine Instandhaltung geplant war, ist der Haushaltsansatz zu gering für 
die deutlich aufwändigeren Arbeiten. 
 
Wie bereits in TOP 7 diskutiert, soll statt der überplanmäßigen Ausgabe die Pauschale zur 
Stärkung des ländlichen Raumes genutzt werden. 
 
Vorbereitung Beschlussvorlage Stadtrat am 25.11.2021: VA Frau Pentke 
 
TOP 9 
Informationen 
Herr Holuscha informierte darüber, dass die Stadt Flöha an dem Wettbewerb „Ab in die Mitte“ 
teilgenommen hat. Mit dem eingereichten Projekt „Eventgarden für die neue Stadtmitte“ wurde 
insgesamt ein Preisgeld i.H.v. 19.000 € gewonnen. 
 
 

 
 
 
Holuscha 
Oberbürgermeister 

Protokoll 
Frau Volkmer 

Ausschussmitglied 
Frau Sell 

Ausschussmitglied 
Herr Dr. Baldauf 

Flöha, 14.12.2021 
 

 


